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進行第 9 案。 

9、 

有鑑於東部鐵路電氣化工程爆發採購弊案，造成鐵路行車安全之疑慮，交通部 102 年開始辦

理南迴鐵路台東潮州段電氣化工程建設計畫，總經費 278 億餘元，為確保該工程品質，避免日

後造成行車安全之疑慮，交通部鐵工局應建立採購監督程序，定期通報交通委員會，並督促相

關單位如期如質完成公共建設，提供優質運輸服務。 

提案人：劉櫂豪  葉宜津  李昆澤  蕭美琴  鄭寶清  

趙正宇  陳歐珀  林俊憲 

主席：請交通部高鐵局胡局長說明。 

胡局長湘麟：主席、各位委員。報告委員會，文字上可否作一點修正？就是第三行末「交通部」後

增加「鐵工局」，然後後面的「定期通報交通委員會」，建議修正為「於二個月內向交通委員

會提出書面報告」。 

主席：有跟劉委員講好了嗎？ 

胡局長湘麟：是。 

主席：好，修正通過。 

進行第 10 案。 

10、 

東部鐵路電氣化工程爆發採購弊案，其所涉被舊換新計軸器，是安裝在鐵軌每個區間，計軸

器會計算列車車軸數量，透過線路傳送信號，待信號系統確認進入和離開的車軸數量相同，代

表該區間已無列車，才會重新開放給其他列車進入，以避免列車對撞等事故；爰此品質不良之

計軸器恐危及行車安全，交通部臺鐵局應儘速啟動東部鐵路計軸器全面安檢，並重新擬訂維護

保養程序，並於 3 個月內將安檢報告送交通委員會，以確保鐵路行車安全。 

提案人：劉櫂豪  鄭寶清  葉宜津  李昆澤  蕭美琴  

陳歐珀  趙正宇  林俊憲 

主席：請交通部臺鐵局周局長說明。 

周局長永暉：主席、各位委員。就是「交通部」後增加「臺灣鐵路局」，改為「交通部臺灣鐵路局

應儘速……」；然後委員建議把「計軸器」加入東部鐵路全面安檢，變成「東部鐵路計軸器全

面安檢」。 

主席：好，修正通過。 

進行第 11 案。 

11、 

鐵路運輸為東部民眾對外的主要交通模式，然而近年來因觀光等因素使得當前鐵路運能無法

負荷需求，進而導致東部居民的交通權益受損。花東居民優先購買往返花東區域交通票券的權

利應受法律保障，對此，本院多位委員已著手修法。為避免法規修正後與行政規則產生衝突，

爰建請交通部鐵路局立即針對相關條文研擬增修之草案，納入交通委員會 3 月 28 日會議予以評

估。相關行政規則應修正之條文建議如下說明。是否有當，敬請公決。 


